



# La Veterinaria Toledana

Organo del Colegio oficial de Veterinarios de la provincia.

## = SUMARIO =

Concepto del Matadero moderno (continuación), por Pablo Martín Freixas.—Acta de la sesión celebrada por la Junta de Gobierno del Colegio el día 17 de Junio de 1924.—El homenaje al Sr. Almedáritz.—**Ecos y Noticias.**

## Concepto del Matadero moderno.

### CONFERENCIA

DADA EN LA FACULTAD DE MEDICINA DE BARCELONA CON MOTIVO DEL I CONGRESO NACIONAL DE HIGIENE Y SANEAMIENTO DE LA HABITACIÓN

por

**Pablo Martín Freixas**

**Veterinario Municipal de Barcelona.**

*(Continuación)*

En España la existencia del matadero es también antigua. Su origen arranca de la dominación de los romanos. Verdad es que pretenden los franceses fué Francia la que en época de Napoleón, 1810, y por el hecho de haber mandado dicho emperador construir mataderos en algunas de sus ciudades, dió a España el ejemplo, pero que ello no deja de ser una vanidad francesa lo demuestra el siguiente irrefutable argumento. En el matadero de Sevilla hay una lápida que señala la forma que debe hacerse—en aquellas fechas—la venta de pieles de los animales sacrificados en el matadero de la ciudad, lo cual indica, tácitamente, que en el siglo XVI, 97 años antes de la época napoleónica, ya había mataderos en España. Corroboraba hecho tan contundente el que el genial Cervantes en su «Rinconete y Cortadillo», 1605, habla del ganadero que